
 

 

 

 
 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DES HAUPTAUSSCHUSSES 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 10.09.2013 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:20 Uhr 
Ort: Rathaus, Sitzungssaal 

 

 

ANWESENHEITSLISTE 

Vorsitzender 

Pfann, Robert  Erster Bgm.  

Ausschussmitglieder 

Bengsch, Harald    
Closmann, Walter  Zweiter Bgm.  
Hetzelein, Richard   Vertretung für Herrn Peter Weidner 
Knörle, Eva   Vertretung für Herrn Dr. Markus Weiß 
Kremer, Jürgen    
Oberfichtner, Harald   ab 19:06 anwesend 
Schulze, Bernd Dr.   Vertretung für Herrn Wolfgang Hutflesz 
Stroech, Werner    
Wystrach, Harald    

Schriftführer/in 

Braun, Michaela    

Verwaltung 

Martin, Johannes    

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Ausschussmitglieder 

Hutflesz, Wolfgang    
Weidner, Peter    
Weiß, Markus Dr.    
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TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

16.07.2013 
 

   
 2   Fortsetzung des bisherigen Rahmenvertrages zur Stromversorgung 

für 2014 
2013/0074 

   
 3   Fortsetzung des bisherigen Rahmenvertrages zur Gasversorgung für 

2014 
2013/0079 

   
 4   Berichte der Verwaltung  
   
 5   Anfragen der Ausschussmitglieder  
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Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung des Hauptausschusses. 
Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
des Hauptausschusses fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 16.07.2013 

 
Die Niederschrift wurde ohne Einwände genehmigt.  
 
Beschlossen Ja 9  Nein 0   
 
 

TOP  2 Fortsetzung des bisherigen Rahmenvertrages zur Stromversorgung für 2014 

 
Die im Dezember 2010 geschlossene Rahmenvereinbarung „Strom Kommune Plus Öko 2014“ 
mit der N-ERGIE Aktiengesellschaft läuft zum 31.12.2013 aus. Um eine europaweite Aus-
schreibung zu vermeiden, beschloss damals der MGR am 30.11.2010 vorerst für 1 Jahr und 
zwei Jahre beizutreten. Tatsächlich wurde aber wie bei der Gasversorgung der Vereinbarung 
für zwei Jahre beigetreten, sodass nun für 2014 diese um ein weiteres Jahr verlängert werden 
kann. 
 
Zum aktuellen Vergleich hat die Verwaltung mehrere Stromversorger um ein Angebot gebeten. 
 

Verbrauch 2012 N-ERGIE 
Gemeindewerke 

Feucht 
Stadtwerke 
Schwabach 

Billiganbieter 

589.065 kWh 135.191,12 € 163.292,07 € 152.849,42 € - 

 - 38.447,00 €*   - 

 96.744,12 €   - 

*Vertriebsunterstützung 
 
Billiganbieter (prioenergie; ExtraEnergie; Grünwelt Energie; 123energie) können nur bis max. 
100.000 kWh liefern. Somit liegen keine Angebote vor.  
 
Bgm. Pfann weist darauf hin, dass der Vergleich nicht ganz korrekt ist. Den Verbrauchskosten 
der N-ERGIE liegen die für 2012 geltenden Stromkosten zugrunde, während die anderen An-
bieter die aktuellen Preise zugrunde gelegt haben. Die N-ERGIE wird deshalb gebeten, auf der 
Basis des Verbrauchs in 2012 die voraussichtlichen Kosten für 2014 mitzuteilen. 
Dies gilt auch für die Gasversorgung. 
 
Beschluss: 
 
Der MGR beschließt die Verlängerung der Rahmenvereinbarung „Strom Kommune Plus 
Öko 2014“ mit der N-ERGIE Aktiengesellschaft um ein weiteres Jahr (01.01.2014 – 
31.12.2014). 
 
Beschlossen Ja 10  Nein 0   
 
 

TOP  3 Fortsetzung des bisherigen Rahmenvertrages zur Gasversorgung für 2014 
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Die Ende 2011 geschlossene Rahmenvereinbarung „Erdgas Kommune 2015“ mit der N-ERGIE 
Aktiengesellschaft läuft zum 31.12.2013 aus. Der MGR beschloss am 19.12.2011 diese für 2 
Jahre (01.01.2012 – 31.12.2013) beizutreten. Für 2014 kann nun die Vereinbarung um ein wei-
teres Jahr verlängert werden. 
 
Zum aktuellen Vergleich hat die Verwaltung mehrere Gasversorger um ein Angebot gebeten. 
 

Verbrauch 2012 N-ERGIE 
Gemeindewerke 
Feucht 

Stadtwerke 
Schwabach 

Billiganbieter 

1.286.192 kWh 70.444,23 € 81.383,39 € 84.603,46 € - 

 
Billiganbieter (prioenergie; ExtraEnergie; Grünwelt Energie; 123energie) können nur bis max. 
100.000 kWh liefern. Somit liegen keine Angebote vor.  
 
Nach Fertigstellung der Heizzentrale wird die Verwaltung für das Jahr 2015 neue Preise anfra-
gen. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin,  dass das Elektrizitätswerk Schönau, das seine Energie zu 
100% aus erneuerbarer Energie bezieht, einen Gastarif nur bei Verbrauch bis 200.000 KWh 
anbietet. 
 
Beschluss: 
 
Der MGR beschließt die Verlängerung der Rahmenvereinbarung „Erdgas Kommune 
2015“ mit der N-ERGIE Aktiengesellschaft um ein weiteres Jahr (01.01.2014 – 31.12.2014). 
 
 
Beschlossen Ja 10  Nein 0   
 
 

TOP  4 Berichte der Verwaltung 

 
1. Schuldirektor Schatz wird Schulrat 
Bgm. Pfann berichtet, dass der bisherige Schuldirektor der Grundschule Schwanstetten Herr 
Schatz  zum 01.09.2013 als Schulrat im Schulamtsbezirk Roth/Schwabach tätig ist.  
Er lobt die gute Zusammenarbeit mit Herrn Schatz und seine stets vorbildliche Führung unserer 
Grundschule. Konrektorin Frau Schneider übernimmt kommissarisch die Schulleitung. 
 
2. Einweihung Dirt-Bike-Bahn 
Bgm. Pfann lädt zur Einweihung der Dirt-Bike-Bahn am Sa. den 14.09.2013 mit ökumenischem 
Segen ein. 
 
3. Eröffnung Gedenksteinweg 
Bgm. Pfann lädt zur Eröffnung des Gedenksteinweges am  Mittwoch, den 18.09.2013 um  
17 Uhr, Ruhestein – am alten Weg von Meckenlohe noch Schwand. 
 
4. Verabschiedung von Kreisbrandmeister Helmut Mederer 
Am Samstag, den 14. September 2013 um 18:00 Uhr im Gerätehaus Wendelstein, Richtweg 
58. 
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TOP  5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
MGR Stroech bezieht sich auf seinen vor einigen Monaten gestellten mündlichen Antrag, die 
Höhe der Sitzungsgelder anzupassen. Eine Angleichung an die allgemein geltenden Sätze soll-
te noch in dieser Amtszeit geschehen. Er erneuert seinen Antrag hierzu. 
 
Bgm. Pfann schlägt vor, die Angleichung der Sitzungsgelder im Rahmen einer Fraktionsspre-
chersitzung vorab zu diskutieren, um eine evtl. abgestimmte Linie in den Fraktionen zu beraten 
und anschließend im Gremium darüber zu entscheiden. 
 
MGR Bengsch berichtet über Bürgerhinweise, dass in der Further Straße häufiger die Ge-
schwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h deutlich überschritten wird und bittet um die Aufstellung 
unseres Geschwindigkeitsmessgerätes. 
 
Bgm. Pfann entgegnet, dass das Gerät derzeit in Reparatur ist. Sobald das Gerät wieder ein-
satzfähig ist, kann der Einsatz in der Further Straße erfolgen. 
 
MGR Hetzelein bezieht sich auf den Antrag von MGR Stroech und weist darauf hin, dass alles 
teurer wird, aber seit 2008 keine Erhöhung der Sitzungsgelder stattfand. Er ist für einen öffentli-
chen Beschluss durch den MGR.  
 
MGR Wystrach schlägt, vor ein weiteres Geschwindigkeitsmessgerät anzuschaffen.  
 
Bgm. Pfann erwidert, dass ein Messgerät ca. 3.000 bis 4.000 Euro kostet. Eine weitere An-
schaffung kann bei den Haushaltsberatungen mit berücksichtig werden. 
 
MGR Wystrach fügt an, dass die Anschaffung ggf. über ein Sponsoring erfolgen könnte. 
 
 
 
Mit Dank für die konstruktive Mitarbeit schließt Erster Bürgermeister Robert Pfann um 19:20 Uhr 
die öffentliche Sitzung des Hauptausschusses. 
 
 
 
 
 
 

Robert Pfann    Michaela Braun 
Erster Bürgermeister    Schriftführer/in 
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